

en himnos de victoria; no propia suya, del pueblo, sino de su Señor a quien llama «hombre de batalla». Este «qui pro quo» del osado exegeta, es la primera falsedad con que abusa de su inocente lector escolar, como si quisiera llamar a sí a los niños, no para darles la verdad y la vida, sino las falacias que inventa.

Porque semejante Pastor escribe para las escuelas y tiernos escolares, que se apacientan, naturalmente, en la Santa Biblia, y con su «donosa» interpretación, más que ignorante impía y blasfema, mezcla la historia de Prusia y sus grandes hombres, siempre con peculiar desparpajo y abusos de confianza. Si bíblico enmienda la plana a los Santos Padres, histórico deja tamañito a todo narrador serio.

Pero el mentir tiene también sus dificultades. «¡Dulce ilusión!»—dice el señor obispo en su comentario.—«¿Se olvidaría el Autor, de los orígenes del ducado de Prusia? No importa: siempre podemos recordarle que Alberto de Brandeburgo, gran Maestro de la Orden teutónica, faltando a sus deberes con la Iglesia y el Imperio, abandonó, por consejos de Martín Lutero, la regla de su Orden, se apoderó de sus bienes y se casó para formar un ducado hereditario.»

Sigue diciendo Su Ilustrísima del mentado Alberto: «Así se hizo primer duque de Prusia, mirando también él, primeramente, sus tratados y juramentos como «des chiffons de papier». Hizo de todos los bienes de las iglesias, incluso las campanas, la primera renta de su Estado soberano»... (Véase J. Jansens *L'Allemagne et la Reforme* III, p. 79-86). Este caritativo recuerdo episcopal me parece un «tanque inglés» contra las trincheras alemanas.

VAL. F. FERRAZ

De La Información

BIBLIOTECA RENOVACION

Acaba de ponerse a la venta el cuaderno LA ESCUELA ALTRUISTA, original de Anselmo Lorenzo. Contiene los siguientes trabajos: *La escuela altruista, Lo absoluto, La obra del proscrito, Contra la ignorancia, Grandeza del débil, Entre dos evoluciones*. Vale **15 céntimos** el ejemplar.

Núm. 39-40 — JULIO — Año 1917

San José, C.R.

COLECCIÓN EOS

ELÍAS JIMÉNEZ ROJAS, Editor

El 14 de Julio de 1917

en San José de Costa Rica

I

MENSAJE

*Yo vimo para Francia, con alma campesina
fresca como un arroyo, fuerte como una encina,
el saludo afectuoso que en mi verso le envía
la sencillez del campo, la paz de la cabaña,
la majestad tranquila y azul de la montaña,
y todo lo que es rústico en esta patria mía!*

*Porque mi alma es huraña cual la moza campestre,
y si tiene un perfume... es de lirio silvestre...
porque cuando en sus locas travesuras el río
me ha copiado en su espejo con un suave murmullo,
he sentido deseos de seguir siendo suyo;
porque entre los hondones de mi espíritu umbrío*